

1. Alat yang digunakan antara lain :

- a. Baskom
- b. Saringan
- c. Sutel
- d. Tampah
- e. Kompor
- f. Dan peralatan lainnya yang diperlukan

2. Bahan yang di butuhkan

- a. Kacang kedelai
- b. Ragi tempe
- c. Kantong plastik

Sesi praktek pembuatan tempe, proses pertama dimulai dengan pencucian kedelai, dan mencuci kacang kedelai, kemudian direndam sampai 12-18 jam dengan air dingin biasa (proses hidrasi agar biji kedelai menyerap air sebanyak mungkin) sesi ini sudah di rendam oleh ibu jamilah saat di rumah akan tetapi warga diberi penjelasan bahwa kacang kedelai di cuci dan direndam seperti jam yang telah di tentukan, warga sudah faham dengan proses tersebut langkah selanjutnya yaitu melepaskan kulit biji kedelai yang sudah lunak bersama masyarakat, setelah itu di bilas dengan menggunakan air bersih, setelah itu di rebus hingga kedelai tersebut samapai empuk, setelah di rebus kemudian kedelai dituangkan ketampah atau tempat yang bisa di buat untuk pengadukan kedelai, kemudian di aduk bersama-sama masyarakat, mereka sangat memperhatikan ketika ibu jamilah mengarahkan

cara mengaduk, kemudian proses kedua kedelai sudah hangat kemudian di campur dengan ragi tempe setelah bahan tercampur dilanjutkan dengan caranya membuat plastik dilubangi kecil-kecil pada kantong tersebut dengan menggunakan tusuk sate, lidi atau garpu. Setelah itu kedelai yang sudah dicampur dengan ragi tersebut di masukan kedalam plastik, atur ketebalanya dengan selera agar bisa mengeluarkan jamur nantinya, para pesertapun mulai mencoba melobangi plastik yang di ajarkan oleh ibu Jamilah, kemudian bahan baku kedelai yang di campur dengan ragi yang sudah siap kemudian dimasukan keplastik dan caranya plastiknya di isi setengah tidak penuh agar tempnya menjadi bentuk yang maksimal, setelah selesai pengisian kemudian di lipat dengan menggunakan lilin. Setelah itu tempatkan kedelai yang sudah menjadi bungkus tersebut pada suhu kamar atau ditempatkan pada tempat yang hangat selama dua hari hingga permukaan kacang kedelai tertutupi jamur.

Kemudian setelah praktek tersebut ibu Jamilah mengarahkan dan masyarakatpun masih antusias hal tersebut tampak karena banyak masyarakat yang bertanya-tanya tentang produksi tempe yang ideal supaya dapat meminimalisir kegagalan, pendampingpun ikut bertanya untuk menambah wawasan pendamping sendiri dan khususnya untuk masyarakat, setelah dirasa sudah tidak ada lagi pertanyaan, maka sesi pelatihan dilanjutkan dengan review ulang proses pembuatan tempe, pendamping memaparkan ulang proses percampuran bahan baku hingga pembuatan dilakasanakn, setelah itu di rasa cukup dan para wargapun merasa sudah

C. Konsep Dakwah Bil Hal Dalam Pengembangan Masyarakat

Pengembangan masyarakat Islam secara konseptual dapat diartikan sebagai sistem tindakan nyata yang di tawarkan al-ternatif model pemecahan masalah ummah dalam bidang sosial ekonomi dan lingkungan dalam perspektif Islam, dan secara teknik istilah pengembangan dapat disamakan atau setidaknya di serupkan dalam pemberdayaan, pengembangan perilaku individu dan kolektif dengan titik tekan pada pemecahan masalah yang dihadapi oleh masyarakat, sasaran individual muslim dengan orientasi pada sumber daya manusia, dan sasaran komunal adalah kelompok atau komunitas muslim dengan orientasi pada pengembangan sistem masyarakat, mengacu pada konsep itu jelas berarti pengembangan masyarakat Islam merupakan model aksi sosial dalam bentuk pemberdayaan sebagai upaya membangkitkan potensi dasar umat Islam, baik dalam kehidupan sosial, meningkatkan ekonomi petani kedelai sesuai dengan konsep ajaran Islam. Dakwah bil hal yang telah dilakukan oleh masyarakat pada dasarnya merupakan pengembangan masyarakat dalam rangka mewujudkan tatanan sosial ekonomi.

Ekonomi menurut dalam kajian Al-Qur'an kombinasi antara kepentingan materi dan tuntutan spiritual (eksistensi kontrol sang kholik menjadi bagian integral kehidupan berekonomi). Semua sistem ekonomi mempunyai tujuan yang sama, yaitu memuaskan kebutuhan material, ekonomi kapitalis berusaha menumpuk modal personal dan untuk personal, ekonomi sosialis berusaha memenuhi kebutuhan sosial yang bercermin dalam

Ketiga, kedua ayat tersebut juga berbicara tentang dua perilaku perubahan, perilaku pertama adalah Allah SWT yang mengubah nikmat yang dianugerahkan-Nya kepada masyarakat atau apa saja yang dialami oleh suatu masyarakat, atau katakanlah *sisi luar / lahiriah* masyarakat. Sedangkan perilaku kedua adalah manusia, dalam hal ini masyarakat melakukan perubahan pada *sisi dalam mereka* atau dalam istilah kedua ayat di atas (ما بأنفسهم) *ma bi anfusihim / apa yang terdapat dalam diri mereka*. Perubahan yang terjadi akibat campur tangan Allah atau diistilahkan oleh ayat di atas dengan (ما بقوم...) *ma bi qaumin* menyangkut banyak hal, seperti kekayaan dan kemiskinan, kesehatan dan penyakit, kemuliaan atau kehinaan, persatuan atau perpecahan dan lain-lain dengan masyarakat secara umum, bukan secara individu. Sehingga bisa saja ada dianggotanya yang kaya, tetapi jika mayoritasnya miskin, maka masyarakat tersebut dinamai masyarakat miskin, demikian seterusnya.

Keempat, kedua ayat itu juga menekankan bahwa perubahan yang dilakukan oleh Allah, haruslah didahului oleh perubahan yang dilakukan masyarakat menyangkut *sisinya dalam mereka*. Tanpa perubahan ini, mustahil akan terjadi perubahan sosial. Karena itu boleh saja terjadi perubahan penguasa atau bahkan sistem, tetapi jika *sisi dalam* masyarakat tidak berubah, maka keadaan akan tetap bertahan sebagaimana sediakala. Jika demikian, sekali perlu ditegaskan bahwa pandangan Al-Qur'an yang paling pokok guna keberhasilan perubahan sosial adalah perubahan *sisi dalam manusia*, karena sisi dalam manusialah yang melahirkan aktivitas baik positif maupun negatif

